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对于那些屡受诟病的“红顶中介”来说，
摘帽子的时候到了。

7月８日，中办、国办印发的《行业协会商
会与行政机关脱钩总体方案》对外发布。作为
指导行业协会商会改革的纲领性文件，方案提
出了脱钩改革路线图、时间表、任务书。

动真格：

“五个分离”推动彻底脱钩

据了解，我国行业协会商会从改革开放初
期不足１０００个，发展到２０１３年的６万多个，基
本形成了覆盖国民经济各个门类、各个层次的
行业协会商会体系。

在当前简政放权改革背景下，一些行业协
会商会的弊端愈加显露出来。专家指出，行业
协会商会自身存在四大问题：一是行政化色彩
浓，容易成为行政主管部门权力的延伸；二是
代表性不强，很多全国性协会对业内企业的覆
盖率不足一半甚至更低；三是自身结构不合
理，有的行业萎缩协会却仍存在，有的行业发
展迅速却难以成立相应协会；四是自我发展能
力不足，制度不健全，行为不规范，有些只热
衷于乱评比、乱表彰。

“只有摘下行业协会商会的红顶，才能切
断利益链条和身份依附，让它们在市场搏击中
强身健体，走向良性发展之路。”国家行政学
院教授张占斌说。

根据方案，脱钩将坚持社会化、市场化方
向，促进行业协会商会自主运行、有序竞争、
优化发展。为实现彻底脱钩，方案明确了“五
个分离”：

——— 机构分离，取消行政机关与行业协会
商会的主办、主管、联系和挂靠关系；

——— 职能分离，剥离行业协会商会现有的
行政职能，对适合其承担的职能制定清单目录；

——— 资产财务分离，行业协会商会执行民
间非营利组织会计制度，实行独立财务管理，
自２０１８年起取消全国性行业协会商会的财政直
接拨款；

——— 人员管理分离，行业协会商会全面实
行劳动合同制度，使用的事业编制相应核销，
行政机关不得推荐、安排在职和退（离）休公
务员到行业协会商会任职兼职；

——— 党建、外事等事项分离，规范各类管
理关系，加强综合监管。

强监管：

脱钩不是脱管

一面是放，另一面则是管。专家指出，
脱钩不是政府对行业协会商会一脱了之、放
任不管。

“这次改革配套了一系列支持和监管政
策，包括扩大政府购买服务的扶持力度，加强
协会商会管理体制和治理机制建设，确保脱钩
不脱管。”国家发改委社会发展研究所所长杨
宜勇说。

作为配套措施，方案明确了脱钩后对于行
业协会商会的支持政策，包括政府购买服务、
税收、信息资源共享、参与协助政府部门多双
边经贸谈判等。

杨宜勇表示，从国际经验看，运用购买服
务方式是政府资助和扶持行业协会商会的普遍
做法。这样能帮助协会商会脱离“二政府”身
份，通过服务不断“开源”，促进它们可持续
发展。

在强化管理方面，方案提出要完善政府综
合监管体系，不留真空，明确各部门监管职
能，做到“多管齐下”，包括民政部门的直接
登记管理，党建管理部门党的组织管理，外
事、税务、财政、审计等职能部门的专门管理
和服务，行业管理部门的政策指导等。同时，
还确立了委派监事、信息公开和年报等新的监
管制度。

立规矩：

加快推进行业协会商会立法

既要摘下帽子，也要找到位置，通过法治
使行业协会商会走上正常轨道、真正成为依法
自治的现代社会组织是这项改革的最终目的。

方案明确，加快推进行业协会商会立法工
作。“要通过立法确保行业协会商会的主要法
律关系都有法可依、有规可循。”中国人民大
学法学院教授刘俊海说。

据了解，行业协会商会法已经列入我国立
法机关的相关立法工作规划，起草工作正在紧
锣密鼓进行之中。

当下更为紧迫的是行业协会商会自身的制
度建设。刘俊海指出，现在一些行业协会商会
制订的章程千篇一律，有的章程处于失灵状
态，这恰恰是协会商会创新功能疲软、自律功
能不彰、潜在风险巨大的根源。

方案规定，健全行业协会商会章程审核备
案机制，完善以章程为核心的内部管理制度，
健全会员大会、理事会、监事会制度。

（据新华社北京７月８日电）

中办国办印发行业协会商会与行政机关脱钩总体方案

“红顶中介”摘帽动真格

脱钩改革牵一发而动全身。方案提出，
全国性行业协会商会脱钩试点工作由民政部
牵头负责。民政部将设立试点工作办公室，
牵头负责具体工作开展。

在改革操作上，提出试点先行、分步推
进的原则。根据方案，在全国性行业协会商
会层面，总的安排是今年下半年选择１００个左
右全国性行业协会商会开始第一批试点，
２０１６年总结经验、扩大试点，２０１７年在更大
范围试点。在脱钩试点工作开展过程中，各
业务主管单位作为责任主体，要按照“谁主
管、谁负责”的原则，建立专门工作机制，
明确任务分工，确保责任到人；要在认真研
究和充分沟通基础上，稳妥确定全国性行业

协会商会试点名单；要根据行业协会商会不
同情况，逐个缜密制定脱钩试点实施方案，
并具体安排、具体指导、具体把握。参加脱
钩试点的全国性行业协会商会，要对照脱钩
总体方案和配套文件精神，做好脱钩事项的
自查和分离工作，确保如期完成脱钩试点任
务。

在地方性行业协会商会层面，各省（区、
市）脱钩工作组负责组织同步开展脱钩试点，
今年下半年要首先选择几个省一级协会开展
试点，在２０１６年底前完成第一批试点和评估，
并在认真总结经验的基础上，完善试点政策，
逐步扩大试点范围，稳妥审慎推开。

（据新华社北京７月８日电）

今年下半年
开始首批试点

□ 本 报 记 者 贾瑞君
本报通讯员 董振霞

日军编纂的一套侵华“铁证”，7月7日亮相我
省。这套《支那事变战场记录》，由日本军方于
1938年印刷，全书分上、中、下三卷，书中大量的
文字和图片清晰地揭示了当年日军侵华的情景，深
深暴露了日本的侵华罪行。

日军侵华“铁证”由淄博市民淘来

45岁的淄博市民刘长征是日军侵华“铁证”的
发现者。1995年，刘长征开始收藏。20年来，他共
收藏抗战侵华史料4000余件，其中很多被多地档案
局翻印复制。

7月7日，刘长征告诉记者，这套丛书是2012年
他在北京潘家园旧书市场淘来的，当时他把自己的
一件价值1000元的收藏品交给卖家后，又添加了
600元钱，总价值为1600元。

这套丛书是由日本陆军恤兵部于昭和十三年
（1938年）发行，分上、中、下三卷，由日本陆军省新闻
班监制，日本陆军画报社编纂。在这套丛书的首卷第
一页和最后一页上，均用蓝色印章印着“平成19年5
月7日（也就是2007年），昭和史研究所和寄赠山本健
介”等字样，内有当时日本陆军大臣陆军中将板垣征
四郎题写的“皇风万里”和前陆军大臣陆军大将杉山
元题写的“山河有声”，序由当时日军北支方面军司
令官陆军大臣寺内寿一所作。

“日本人的记载详细得可怕”

《支那事变战场记录》三卷均为320页，尺寸
10*13cm。外皮为牛皮纸包装，内册图书全是深蓝
色硬纸外壳，以文字为主，辅以大量图片和地图，
共900多页，详细记录了日军全面侵华战争的过
程，各大战役、会战过程及被侵略各省的概况介
绍、地图、物产图、两军态势图等也一应俱全。全
书共刊发各类地图、写真、照片等几百幅，包含有
抗战时期大多数省地图。

“日本人记载得太详细了，详细得可怕。可见日
本在侵华前期和战争期间，投入了大量人力物力进
行调查，这也赤裸裸地展示了当时日军对中国丰富
资源蓄谋已久的野心和掠夺计划。”刘长征说，关于
山东省的记载，胶济铁路沿线的青岛、淄博、济南等
重要城市，以及泰安、曲阜等历史名城，和拥有石油
资源的东营等地都单独成篇。每个篇章里详细地记
录了当时日军眼中的城市概况，当时的一些重要事
件、重要经济资源，甚至当时省内的重要人物、物产、
交通状况及居民言语等情况都被详细记录。

在关于淄川炭矿的记载中，详细描述了当时矿
上六十岁以上的出炭人情况，日军记录的淄川炭矿
的炭田面积为二亿一千三百万坪，炭的储藏量，哪
个公司经营，经营情况如何，矿工的数量身份年龄
等都详细记录在案。市场信心严重不足，恐慌情绪继续蔓延

这些稳市举措能否提振信心？

沪深两市昨日双双大幅下行

连续三天千股跌停

□新华社发
目前，行政化色彩浓是行业协会商会存在的主要问题之一。

7月８日，沪深大盘延续弱势，双双大幅下行。上证
综指跌幅高达近６％，勉强守住３５００点。深证成指跌幅
稍小，但也达到了２．９４％，收盘报１１０４０．８９点。市场信
心严重不足，恐慌情绪进一步蔓延，非理性抛盘大量增
加。当天，相关方面发布一系列稳市举措。

财政部———

不减持所持上市公司股票

针对近期境内股票市场出现异常波动，财政部承诺
不减持所持有的上市公司股票，并将积极采取措施维护
资本市场稳定。

财政部新闻办公室表示，股市异常波动期间，财政
部在履行出资人职责时，承诺不减持所持有的上市公司
股票，并要求中央管理的国有金融企业不减持所持有的
控股上市公司股票，支持国有金融企业在股价低于合理
价值时予以增持。

央行———

协助证金公司获得充足流动性

中国人民银行新闻发言人表示，为支持股票市场稳
定发展，积极协助中国证券金融股份有限公司通过拆
借、发行金融债券、抵押融资、借用再贷款等方式获得
充足的流动性。

证监会———

大股东董监高６个月内不得减持

证监会发布公告，从即日起６个月内，上市公司控
股股东和持股５％以上股东及董事、监事、高级管理人
员不得通过二级市场减持本公司股份。

证监会称，上市公司大股东及董事、监事、高级管理
人员违反规定减持本公司股份的，将给予严肃处理。

证金公司———

将加大中小市值股票购买力度

证监会新闻发言人邓舸在回答记者提问时说，为恢
复市场正常交易，中国证券金融股份有限公司将在继续
维护蓝筹股稳定的同时，加大对中小市值股票的购买力
度，缓解市场流动性紧张状况。

１１１家央企———

承诺股市异常波动时期不减持

由国务院国资委监管的１１１家中央企业联合发布承
诺书，承诺在股市异常波动时期，不减持所控股上市公
司股票。同时，加大对股价严重偏离其价值的央企控股
上市公司股票的增持力度，努力保持上市公司股价稳定。

（综合新华社７月８日电）

日军侵华

再现“铁证”
900多页《支那事变战场记录》

详载日本侵华罪行

□ 本报记者 王新蕾

持续三周的下跌仍在继续。周三早
盘，沪指大幅低开，盘中暴跌逾8%后回
升，逼近3400点，题材股无一上涨，权重
股集体重挫；午盘再度回落，保持低位震
荡。截止收盘，沪指报3507 . 19点，跌
2 1 9 . 9 3 点 ， 跌 幅 5 . 9 0 % ； 深 成 指 报
11040 . 89点，跌334 . 71点，跌幅2 . 94%。

从个股来看，当天两市仅80余股收
涨，已是连续三日千股跌停。正常交易的
鲁股，仅4只收涨，其中恒通股份、齐星铁
塔 、 兖 州 煤 业 3 股 涨 停 ， 青 岛 啤 酒 涨
1 . 46%。

千股停牌，能否避险

股市连跌，越来越多上市公司将停牌
作为避风港。

7月7日晚间，沪深两市再有200多家上
市公司停牌，加上之前的787家，停牌总数
已达千家，数量之多在中国证券史上前所
未有。山东上市公司方面，6月以来停牌27
家，6月29日以来停牌16家。

从公告看，停牌原因多为“拟筹划重
大事项”，但据业内人士分析，“真正因
筹划重大事项而停牌的公司并不多。”

市场下跌惨烈，停牌是避跌之举。
“部分公司大股东此前有股权质押回购，
一般是三到五折。随着股市下跌，有的股
票价格拦腰砍，已经跌破了大股东操作股
票质押回购时的价格。”海通证券山东分公
司业务管理总部蒋松涛介绍，“一些公司有
员工持股计划、定向增发等，怕受影响也会
考虑停牌。”

在投资者眼中，此时停牌的上市公
司，都已成为“业界良心”。在股吧中，
不少股民都在呼吁停牌。

但停牌避险并不是长远之计。“股市
下跌是由于缺乏流动性，大面积停牌反而
会加剧流动性风险。风险迟早会释放，停

牌一方面延长了风险释放时间，另一方面
停牌股票仍有大量套牢盘要出逃，复牌之
后会形成集中出逃局面，导致风险集中释
放，给市场带来更大冲击。”蒋松涛说。

市场信心恢复需要时间

随着连续下跌，沪深两市不少个股总
体价格相对较低，已具备投资价值。业内
人士分析，有些股票中长期的投资价值逐
渐显现，且公司经营情况没有发生变化，
建议在风险释放后，择优逐步加仓。

但对不少散户来说，这次打击比较严
重，市场信心的恢复需要时间。市场对前期
多重利好并不买账，也说明恐慌情绪在蔓
延。

在济南市历下区某单位工作的刘女士，
两个月前将工作两年攒下的4万元积蓄投入
股市，现在已亏了1万元。面对各种“救市”消
息，她已经不像之前听到时那样兴奋了，“不
想再看了，只希望多年之后能回本。”

“一般散户如果没有杠杆和融资，现
在继续恐慌已经没有意义了。”蒋松涛建
议，“如果手中股票是无经营业绩支撑的
泡沫股，可换持成长性龙头股。如果股票
本身较好，又没有平仓危险，可以就地卧
倒，拿时间换空间。”

业内人士分析，目前是对之前的过度
乐观进行修正，让市场更加理性。总体来
看，市场短期反弹后，还有继续向下寻找
年线支撑的可能，但也不排除政府再次出
台更为强劲的政策提前结束调整。

齐鲁证券分析师刘保民认为，“目
前，救市的前提是要稳定大盘指数，集中
资金买入低估值蓝筹股与ETF基金，稳定
市场这艘大船。”

业内人士表示，当前稳定股价最有效
的措施，就是此前减持的上市公司大股
东、高管把股票增持回来。此时增持，既
有利可图，亦可稳定股价，实现公司利益
最大化，并增加市场信心。

□ 本 报 记 者 贾瑞君
本报通讯员 董振霞 刘琳

近日，记者从淄博警方获悉，今年以来，淄博
市共侦办环境资源类违法犯罪案件157起，抓获犯
罪嫌疑人189名，目前已判决48名；侦办行政案件
20起，行政拘留27人，破案数同比提升70%。

其中，今年3月，桓台县环保部门接到举报：
在与曹王镇交界的桓台县某村耿某某承包的一处窑
湾内，存放大量黄色浑浊的液体并散发出刺鼻的气
味，窑湾周围的农作物生长受到严重影响，种植的
小麦开始发黄枯死。环保部门立即对该窑湾水样进
行了抽样检测。经检测，该水样COD、氨氮均超标数
十倍，锌、铬、汞等重金属也严重超标。由于窑湾没有
防渗措施，这些污水对环境造成严重危害。

环保部门将案件移送后，桓台县公安局立即抽
调民警成立专案组，全力进行侦破。

在掌握了充分证据后，办案民警依法传唤了窑
湾承包人耿某某。耿某某为了逃避打击，只是说窑
湾内有两个洗沙的加工点，这些污水是从洗沙加工
点流入窑湾的。还说这个窑湾没有看门的，不排除
有外人向窑湾内非法倾倒废物的可能。

案件的侦破陷入了僵局，公安机关在前期工作
的基础上，继续深入开展侦查，通过多种手段多方
收集证据，并依法对耿某某刑事拘留。在大量证据
面前，耿某某最终交代了一个叫耿某的人向其窑湾
内倾倒过化工废液，耿某某则从中获利。民警立即
对耿某进行了传唤，耿某交代：自今年2月以来，
其伙同刘某某、巩某某多次驾驶罐车将数百吨酸洗
废液拉到耿某某承包的窑湾内偷排。之后，三人又
将两车酸洗废液拉到流经索镇镇的乌河内偷排。

废液源头在哪儿？根据耿某供述，酸洗废液是从
一个叫王某的人那里拉来的，处理一车酸洗废液，王
某给其900元费用。民警遂对王某进行抓捕。经审讯，
王某交待，这些酸洗废液是由淄博世福凯化工贸易
公司提供的。在对公司主要负责人蔡某某进行询问
后得知，这些废液是其公司为山东省祥和集团股份
有限公司浩祥分公司提供盐酸，进行钢板除锈产生
的酸洗废液，再由其公司对该废液进行回收。

根据国家有关规定，酸洗废液属于国家规定的
危险废物，应当交由有处理资质的单位来处理。山
东省祥和集团股份有限公司浩祥分公司主要负责人
朱某某在明知酸洗废液是危险废物的情况下，随意
将废液交给没有处理资质的淄博世福凯化工贸易公
司回收，蔡某某又将酸洗废液依次转交给王某、耿
某等个人来处理。耿某等人将酸洗废液随意倾倒在
没有防渗措施的窑湾和乌河内，造成严重的环境污
染。根据现行有关法律规定，桓台县公安局依法对
涉嫌污染环境罪的耿某某、耿某、刘某某、蔡某
某、朱某某刑事拘留，巩某某取保候审。

破坏环境资源

189人被抓
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